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心，均将助力大湾区
发展。

深圳市市长覃伟
中在演讲中指出，深
圳和香港在推进金融
对外开放上承担着共
同的使命、面临着共
同的机遇。深圳将充
分 吸 收 本 次 论 坛 成
果，联手香港高水平
打造跨境人民币业务
创新试验平台、大湾
区保险服务中心、大
湾区债券平台、深港
金 融 论 坛 等 重 要 平
台，大力发展科技金
融、绿色金融、跨境
金融，推动创投基金
跨境资本流动，携手

共建大湾区国际金融
枢纽。

紫荆文化集团董
事长毛超峰就“以文
化创新为湾区发展注
入新能量”主题发表
演 讲 ， 谈 到 文 化 韧
性，毛超峰表示，粤
港澳大湾区作为中国
面 向 世 界 的 重 要 窗
口，总是在第一时间
面临各种风险挑战，
培 养 大 湾 区 文 化 韧
性，从而克服困难、
应对挑战，是提升软
实力的体现。

议题广度深度兼
达  未来信心底气齐
具

本次论坛场场经
典，嘉宾句句有料，
主题多元，囊括最热
议 题 ， 如 “ 双 碳 目
标 下 的 绿 色 金 融 与
ESG”、“数字经济
与绿色经济双螺旋”
、“地产周期：前景
与趋势”等。同时，
立足粤港澳大湾区，
放眼全世界，连接海
内外，探讨“香港在
大 湾 区 的 角 色 及 优
势”、“粤港澳大湾
区在世界格局中的新
使命”、“全球视野
下 的 中 国 新 叙 事 ”
等，多个话题融会贯
通 ， 兼 顾 广 度 及 深

度。
工业和信息化部

原部长、中国工业经
济联合会会长李毅中
高度认可粤港澳大湾
区的潜能，他认为，
与三大世界著名湾区
相对比，粤港澳大湾
区有优势，比如规模
上，粤港澳大湾区的
G D P 总 量 与 东 京 湾
区和纽约湾区相当，
是旧金山湾区的两倍
多。

谈到全球视野下
中 国 文 化 的 精 神 内
涵 ， 中 国 第 一 汽 车
集 团 有 限 公 司 董 事
长、党委书记徐留平

表示，红旗品牌作为
中国民族汽车品牌的
代表、中国一汽三大
自主品牌之首，对“
和”文化有自己的深
刻理解和历史传承，
具体讲就是“待万物
以 和 ” — — 和 美 用
户、和善伙伴、和谐
社会、和平世界，红
旗致力于构建全球经
济连接，誓为人类命
运 共 同 体 注 入 正 能
量。

中国文物学会会
长，故宫博物院原院
长单霁翔则提及和美
国前总统特朗普发生
的轶事，他说：“我
们经常接待外国的来
宾，我经常会讲你瞧
故宫，红墙、黄瓦、
蓝天，这是三原色，
用这三种颜色可以谱
画 出 世 界 任 何 的 色
彩。我们的世界应该
是绚丽多彩的，不能
是单一色彩的。每个
民族都有他们值得骄
傲的历史，每个民族
也都应该拥有他们向
往的未来，这就是我
们中华传统文化通过
故宫来告诉大家的。
这么简单的道理，我
给美国前总统特朗普
讲过，后来我发现他
没听懂。”

对 于 “ 绿 色 经
济”，万科集团创始
人、董事会名誉主席
王石提出观点：“未
来谁先做绿色，谁就
有生产力，就是一种
竞 争 力 。 ” 他 举 例
称，2005年万科开始

（中国第一汽车集团有限公司
董事长、党委书记徐留平）
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